

DE L'AUTRE CÔTE DU DISCOURS, NOTRE REALITE

Le 23 décembre dernier, les agents apprenaient la nomination de Gérald DARMANIN comme Garde des Sceaux.

Ce message politique a fait naître sur les terrains des craintes d'un virage tout sécuritaire au Ministère.

Comme le lapin dans Alice au pays des merveilles, dès le 23 janvier 2025 dans son discours prononcé à l'ENAP, le Ministre dit vite, vite, vite sans mesurer les conséquences.

Vite, vite, vite une police pénitentiaire

Vite, vite, vite un établissement haute sécurité pour grands « malfrats »

Vite, vite, vite une inspection générale de l'AP

Vite, vite, vite le renforcement du renseignement pénitentiaire

Vite, vite, vite une direction générale de l'administration pénitentiaire.

A quoi répondent ces urgences ? A qui profiteront-elles ? Avec quels moyens ces dispositifs seront-ils développés ?

Si la question de la sécurité se pose tant pour la société, pour le public pris en charge que pour les agents du service public, aujourd'hui, le constat de nos réalités professionnelles attend d'autres réponses dont l'urgence est vitale dans notre système à bout de souffle.

En Occitanie, la réalité est celle-là :

- Plus de 1000 matelas au sol, conditions de détention indignes.
- Budgets inexistants tant dans la fonction publique que chez les partenaires de l'insertion
- Charge de travail écrasante en établissements, et en SPIP : plus de 80 personnes suivies en MF par CPIP et en MO plus de 120 mesures avec toujours plus de demandes institutionnelles.
- Organigrammes de référence tous corps confondus dépassés et personnels au bord de l'épuisement.

Effet d'annonce supplémentaire : la perspective d'états généraux de la Probation et de l'Insertion au printemps... Une belle tentative de réinvention de l'eau chaude ...sans robinet ! Encore une fois, on préfère faire croire qu'en 6 semaines de mandat toutes les solutions sont trouvées.

- La coordination régionale CGT IP appelle les collègues à rester combatifs, solidaires et vigilants face à la politique du VITE VITE VITE et ne pas céder à cette emphase démagogique et populiste.
- La coordination régionale CGT IP appelle à la mobilisation des terrains pour défendre les fondamentaux de nos métiers et garder nos valeurs humanistes.

« Si vous ne savez pas où vous allez, n'importe quel chemin vous y mènera » Lewis Carroll

FACE A CETTE MENACE, LA COORDINATION REGIONALE OCCITANIE DE LA CGT INSERTION PROBATION NE LACHERA RIEN ET GARDERA SON CAP